

Fecha 21.10.2009	Sección Cartera	Página 6
----------------------------	---------------------------	--------------------



DESDE EL PISO DE REMATES

POR MARICARMEN CORTÉS
milcarmencm@gmail.com

Caída en empleo e inversión: CCE

El sector empresarial está en pie de guerra contra el paquete fiscal que aprobó la Cámara de Diputados y alerta sobre caída en empleos e inversión si no se modifica en el Senado.

Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), considera que el paquete fiscal es totalmente contradictorio en el contexto de recesión que enfrentamos actualmente, porque México es el único país del mundo que en plena crisis golpea a empresas y contribuyentes por el lado del ingreso al elevar a 30% la tasa del Impuesto sobre la Renta (ISR) y por el lado del consumo al subir el IVA a 16%.

El absurdo es que el gobierno, en lugar de buscar disminuir la dependencia de la economía frente a Estados Unidos, propuso un paquete fiscal que ni siquiera se puede llamar reforma y que no fomentará el mercado interno.

El CCE realiza un intenso y hasta ahora infructuoso cabildeo en la Cámara de Diputados buscando que se aprueben sus propuestas para reducir realmente el gasto público, y lograr combatir la corrupción con medidas como transparentar el gasto de los tres niveles de gobierno, eliminar o ajustar programas y subsidios que no tengan un padrón de beneficiarios y sean efectivos, reducir costos de las campañas, partidos políticos e institutos electorales, que todos los pagos públicos sean vía electrónica o con cheque nominativo, e imponer facturas electrónicas.

El CCE señala que el paquete fiscal se traducirá en una contracción de la inversión privada de 50%, en la pérdida de entre 150 mil y 200 mil empleos y en severos problemas para las empresas inscritas en bolsa si se aprueba la retroactividad en la consolidación fiscal.

El CEESP, Centro de Estudios Económicos del Sector Privado, estima que el impacto que tendrá la retroactividad será de 70 mil millones de pesos, ya que las empresas tendrían que pagar en 2010 el 40% de las utilidades que no podrán ya compensar contra pérdidas de ejercicios anteriores, y en los años siguientes 15% hasta llegar a 100%.

Sin embargo, para la SHCP no se trata de retroactividad, puesto que las reglas aplican para 2010, pero el sector privado insiste en que se están modificando las reglas bajo las cuales se hicieron inversiones en los últimos años, muchas de las cuales por ser proyectos de largo plazo generan pérdidas en sus primeros años de vida.

Estamos hablando de las empresas más grandes de nuestro país y de todas las emisoras de la Bolsa Mexicana

México es el único país del mundo que en plena crisis golpea a empresas y contribuyentes por el lado del ingreso

na de Valores (BMV), como Telmex, ICA, América Móvil, Cemex, Gruma, Televisa, Bimbo, Femsa, Vitro, Cydsa, etcétera.

Las empresas advierten que de no eliminarse la retroactividad, además de generarse un alud de ampa-

ros, el gran riesgo es que los corporativos de las empresas más grandes del país se muden a otros países como España y Estados Unidos, donde aplica la consolidación fiscal con reglas transparentes y que desde luego no se modifican cada año a capricho de legisladores y autoridades fiscales.

NIEGA GONZÁLEZ SADA DIVISIÓN EN COPARMEX

Mañana concluye la gestión de **Ricardo González Sada** como presidente de la Coparmex, quien será sustituido por **Gerardo Gutiérrez Candiani**, quien asume el cargo el próximo viernes después de una muy reñida elección y en medio de múltiples rumores sobre una división al interior de la Coparmex y del supuesto enojo de las grandes empresas del grupo Monterrey, porque su candidata era **María Teresa Garza**.

González Sada rechaza en forma tajante estos rumores, porque la elección fue un proceso reñido, pero transparente, y **Gutiérrez Candiani** ganó por mayoría de votos. Sin embargo, reconoce que la Coparmex es la única confederación de afiliación voluntaria, a diferencia de la Concanaco y la Concanaco, y por lo tanto las empresas deciden pagar sus aportaciones no en función de la simpatía con el presidente en turno sino con el programa de trabajo que presente **Gutiérrez Candiani**.

En cuanto a las críticas del elevado costo que tendrán los festejos del 80 aniversario de la Coparmex, que incluyen la participación del ex presidente **Bill Clinton**, quien será el orador principal de la comida de hoy, **González Sada** sostiene que la organización recayó en Coparmex Ciudad Juárez, que asume el costo del financiamiento, porque así se acordó en el consejo nacional.

La propuesta inicial era que Ciudad Juárez fuera la sede de los 80 años, pero se decidió por motivos de seguridad cambiarlo a la ciudad de México.

Lo lamentable para un organismo tan importante como la Coparmex es que **Gutiérrez Candiani** tendrá que demostrar en el muy corto plazo que en efecto cuenta con el apoyo de los grandes empresarios y no sólo de las pymes que fueron las más importantes para llevarlo a la presidencia de la Coparmex, pero las que menos aportan. Sin el apoyo de las grandes empresas, definitivamente se pondrá en jaque la operación de Coparmex.

